



Semesterrat 16 vom 10. Dezember 2020

Zoom / 18:00

| Teilnehmende                                     | Dept.                |
|--|----------------------|
| Fredrik Verstergaard                             | DDE                  |
| Helena Klein                                     | DDE                  |
| Henrik Lebender                                  | DDE                  |
| Mathis Ebner, MEB                                | DDE                  |
| Meret Jans                                       | DDE <i>bis 19:32</i> |
| Natasha Sebben, NAS                              | DDE                  |
| David Bircher, DB (Co-Präsidium StR, Vorsitz SR) | DDK                  |
| David Dragan                                     | DDK                  |
| Carmen Walker                                    | DDK                  |
| Fynn Malte Schmidt, FMS                          | DDK                  |
| Katharine Huber                                  | DDK                  |
| Viviane von Gunten                               | DDK                  |
| Giuliana Dridi                                   | DFA                  |
| Jonathan Steiger, JS                             | DFA                  |
| Mirjam Blanka Inauen                             | DFA                  |
| Nikos Radounis                                   | DFA <i>ab 18:07</i>  |
| Soraya Rutschmann, SOR                           | DFA                  |
| -vakant-   | DFA                  |
| Basil Truninger                                  | DKV                  |
| Bastian Riesen, BR (Co-Präsidium StR)            | DKV                  |
| Gianna Rovere, GR                                | DKV                  |

|                   |     |             |
|-------------------|-----|-------------|
| Julia Hodel       | DKV | 18:50-19:00 |
| Laura Gubler, LAG | DKV |             |
| Noé Freuler, NF   | DKV |             |

|                       |     |
|-----------------------|-----|
| Eduardo Hernández, EH | DMU |
| Florian Pezzatti      | DMU |
| Flurina Zehnder       | DMU |
| Leo Brennauer, LB     | DMU |
| Samuel Schmitt        | DMU |
| Adèle Chavanne        | DMU |

## Protokoll

Mario Fuchs, Assistenz Sekretariat VSZHdK

*Protokoll ab Aufnahme*

| Traktandum   | Art  | Zeit      |
|--|------|-----------|
| <b>0. Intro</b>  |      | <b>14</b> |
| <b>0.1. Begrüssung</b><br>DB begrüsst die anwesenden SR, zum ersten Mal im digitalen Raum. Auf eine Vorstellungsrunde wird verzichtet, da sich die meisten bereits kennen und eine Vorstellung aller zu viel Zeit beanspruchen würde.  | Info | 3         |
| <b>0.2. Mitteilungen und Aktuelles</b><br><i>Stimmberechtigte SR bei Sitzungsbeginn um 18:03 Uhr: 23<br/>                     Absolutes Mehr 18:03 Uhr: 12</i><br>DB: Protokollführer MF hatte heute einen Autounfall. Es geht ihm gut, aber er kann den Sitzungstermin nicht wahrnehmen und wird das Protokoll ab Aufnahme ausfertigen.<br>LB erklärt, wie der Rapport für die Sitzungszeit richtig ausgefüllt wird (Tätigkeit auswählen: Departemental und HS-weit, Rapport HS auswählen, Filter: «Allgemein», Kostenstelle: «1101 – SR Semesterrat»).<br><i>18:07: Nikos Radounislis stösst dazu.<br/>                     Stimmberechtigte SR neu: 24<br/>                     Absolutes Mehr neu: 13</i><br>DB: Das Co-Präsidium von VERSO wird neu bestellt. DB wird ab FS21 sein Studium unterbrechen und deshalb das Co-Präsidium abgeben. SOR tritt ab Februar 2021 seine Nachfolge an.<br>DB: Betreffend Covid-19 gibt es heute keine neuen Mitteilungen. Am Samstag, 12.12., werden neue Massnahmen kommuniziert. | Info | 5         |

|             |  |  |             |          |
|-------------|--|--|-------------|----------|
| <p>0.3.</p> | <p><b>Wahl Vorsitz ab SR 17</b></p> <p>DB: Im SR 15 wurde eine neue SR-Reglement beschlossen. Teil davon ist eine neue Regelung für den Co-Vorsitz: Eine Person, die auch im StR einsitzt, und eine, die «nur» im SR einsitzt. Seit SR 15 haben sich zwei Interessent*innen gemeldet, die sich heute bewerben würden.</p> <p>Es gibt keine zusätzlichen spontanen Bewerbungen.</p> <p>Es bewerben sich Fynn Malte Schmidt und Laura Gubler.</p> <p>Da der Vorsitz geschlechterparitätisch und aus verschiedenen Departementen zusammengesetzt sein soll, werden für den Co-Vorsitz folgende «Zweier-Tickets» zur Wahl vorgeschlagen:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- FMS (m/DDK/SR) und SOR (w/DFA/StR &amp; SR)</li> <li>- LAG (w/DKV/SR) und DB (m/DMU/StR &amp; SR)</li> </ul> <p>LAG: Studiert im 5. Semester Art Education. Wird ein 7. Semester anhängen müssen. Seit einem Jahr bei VERSO aktiv, bislang auf der departementalen Ebene aktiv, mit NF Co-Präsidium StV-DDE. Hat nach einem Jahr Lust auf etwas Neues auf der HS-Ebene. Hat Lust, mitzugestalten.</p> <p>FMS: Studiert seit 2016 Regie, zuerst im BA, jetzt im MA Theater. Seit 2 Jahren im Co-Präsidium Fachschaft Theater. Seit einem Jahr auch departemental aktiv in der StV-DKV. Findet es sehr wichtig, die Institutionen kritisch zu betrachten. Die Kunst habe von sich aus eine kritische Dimension, müsse aber im Tandem mit der Hochschulpolitik funktionieren. Ziele sind: Diskussionen anschieben, Missstände aufzeigen. Möchte sich in den letzten 2 Studienjahren in der Ebene darüber einbringen. Hat in den letzten Monaten viel Kritik von der Seitenlinie an VERSO-HS geäußert. Kritik äussern sei leicht, Verantwortung übernehmen in der Folge richtig, das würde er nun gerne tun.</p> <p>Frage von LB an FMS: Wie lange studierst du noch an der ZHdK?<br/>FMS: Ewig. Wenn alles gut läuft, bin ich im Juni 2022 fertig.</p> <p>Die Abstimmung erfolgt anonym.</p> <p>Hinweis BR: Aus dem DDK sind nur 2 von 6 SR anwesend. Dies könnte bedeuten, dass der SR nicht beschlussfähig ist. BR klärt den Wortlaut der entsprechenden Bestimmung ab.</p> <p>Frage Meret Jans: Können die beiden Duos bereits Angaben machen, was sie sich als konkrete Ziele für Veränderungen in ihrer allfälligen Amtszeit gesetzt haben?</p> <p>FMS: Versteht das Gremium als Ergänzung zur Arbeit des StR. Es gibt die Möglichkeit, Agenda-Setting zu betreiben, Themen zu setzen, und diese in der grösseren Runde hier zu besprechen. Davon abgesehen soll der SR künftig zu einer Art zweiten Kammer umgebaut werden, die als Kontrollinstanz für den StR funktioniert. Der Austausch im SR sei immer besonders befruchtend. Diesen produktiv zu gestalten und als Möglichkeitsraum zu nutzen, das reizt FMS.</p> |  | <p>Wahl</p> | <p>6</p> |
|-------------|--|--|-------------|----------|

|  |   |  |  |  |
|--|---|--|--|--|
|  | <p>LAG: Sieht grosses Potential in diesem grösseren Gremium. Sie wünscht sich, breiter abgestützt Positionen zu erarbeiten und Themen aus den verschiedenen Departementen einzubringen.</p> <p>BR hat die GO-Bestimmung zur Beschlussfähigkeit überprüft: Der SR wirkt in einer solchen Wahl konsultativ für den StR. Heisst: Die Wahl kann durchgeführt werden, da sie ohnehin noch vom StR überprüft respektive bestätigt werden muss.</p> <p>DB startet in Zoom die Wahlumfrage.</p> <p><b>Wahlresultat</b></p> <p>Eingegangene Stimmen: 24<br/>                 Enthaltungen: 2<br/>                 Gültige Stimmen: 22</p> <p>Stimmen haben erhalten:</p> <p><b>FMS &amp; SOR 12 gewählt</b><br/>                 LAG &amp; DB 10</p> |  |  |  |
|--|---|--|--|--|

|           |                   |  |  |          |
|-----------|-------------------|--|--|----------|
| <b>1.</b> | <b>Protokolle</b> |  |  | <b>5</b> |
|-----------|-------------------|--|--|----------|

|      |   |         |           |   |
|------|---|---------|-----------|---|
|      | <p><b>Abnahme Protokoll SR 15 vom 1. Oktober 2020</b></p> <p>LAG: Hat bei Punkt 2.1.3. einen kleinen Fehler. Das Ergebnis wäre, Vorschlag 1 sei angenommen, dabei wäre Vorschlag 2 angenommen.</p> <p><b>Beschluss: Das Protokoll SR 15 wird mit der genannten Korrektur einstimmig beschlossen – 24/0/0</b></p> <p>DB bedankt sich bei BR und Hannes Schraner für das Protokoll.</p> |         |           |   |
| 1.1. |   | Beilage | Beschluss | 5 |

|           |                                      |  |  |           |
|-----------|--------------------------------------|--|--|-----------|
| <b>2.</b> | <b>Informationen aus den Ständen</b> |  |  | <b>36</b> |
|-----------|--------------------------------------|--|--|-----------|

|             |                        |  |  |          |
|-------------|------------------------|--|--|----------|
| <b>2.1.</b> | <b>Studierendenrat</b> |  |  | <b>5</b> |
|-------------|------------------------|--|--|----------|

|        |   |  |             |   |
|--------|---|--|-------------|---|
|        | <p><b>Bericht der aktuellen Geschäfte</b></p> <p>BR berichtet:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>a) Der Instagram-Account von VERSO hat aktuell rund 150 Follower*innen.</li> <li>b) Die Website VERSO ist neu auch auf Englisch übersetzt. Fehler können an Jonathan rapportiert werden.</li> <li>c) MF wurde als Assistenz der Geschäftsstelle gewählt und künftig LB unterstützen.</li> <li>d) In der AG China wurde die Kooperation SISD diskutiert und zusammen mit Christopher Kriese vom Mittelbau ein Grundlagendokument erarbeitet. Am Montag, 14.12., findet eine Diskussionsveranstaltung der HSV zum Thema statt.</li> <li>e) VERSO wird künftig einen Einsitz in der Kommission des neu gegründeten Dossiers Nachhaltigkeit haben. Die Kommission wird von Michael Eidenbenz geleitet.</li> </ul> |  |             |   |
| 2.1.1. |   |  | Information | 5 |

|                          |   |  |             |           |
|--------------------------|---|--|-------------|-----------|
|                          | <ul style="list-style-type: none"> <li>f) Es neu auch einen Mensa-Rat geben, in dem Studierende Einsitz erhalten werden.</li> <li>g) Von Gina Calamassi und Hannes Schraner wurde ein Konzept zur Begrünung der Rampe ausgearbeitet. Es stiess auf Anklang und wurde teilweise übernommen.</li> <li>h) In den ehemaligen Kita-Räumlichkeiten im Turm wird ein Ruheraum eingerichtet. Ergänzung SOR: Noch nicht aktiv, sollte aber bald der Fall sein. Der Raum wird mit den ZHAW-Studierenden geteilt.</li> <li>i) NAS wurde als Nachfolgerin von JS in die DK1 gewählt.</li> </ul>   |  |             |           |
| <b>2.2. VSZHdK</b>       |   |  |             | <b>5</b>  |
| 2.2.1.                   | <p><b>Bericht der Beschlüsse der MV</b></p> <p>DB fasst zusammen:<br/>         Jahresbericht, Jahresabschluss, Revisionsbericht, Budget 2020-2021 wurden abgenommen. Kleine Statutenänderung (formal, reglementarische Bankangelegenheiten) wurde angenommen. Vorstand VSZHdK wurde von 5 auf 10 Personen ausgeweitet. Neues Finanzreglement abgenommen. Regelement Projektfonds abgenommen. Vorstand VSZHdK und Revisionsstelle wurden gewählt.</p> <p>Es gibt keine Fragen dazu.</p>  |  | Information | 5         |
| <b>2.3. Departemente</b> |   |  |             | <b>15</b> |
| 2.3.1.                   | <p><b>DDE</b></p> <p>MEB berichtet:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Das Team StV-DDE ist um zwei Personen gewachsen (Giulia und Hanna, zwei Master-Studierende).</li> <li>- Grössere Umfrage zu Feedbackkultur gestartet, bislang 81 Rückmeldung erhalten, Umfrage läuft noch weiter. Grund: Teilweise wurde kein oder nur schlechtes Feedback auf Projektarbeiten gegeben.</li> <li>- Weiter gab es ein Treffen von Studierenden zum Thema M_m. Ergänzung Helena Klein: Es kam zu einem Treffen mit jeweils einem*r BA-Studierenden aus jeder Vertiefung drei MA-Studierenden, diese Mitarbeit wird vom DDE vergütet.</li> <li>- Die offene Professurstelle soll bald besetzt werden können.</li> </ul> <p>DB: Es wäre schön, die Ergebnisse aus der Umfrage Feedbackkultur im SR zu diskutieren, wenn diese vorliegen.</p> |  | Information | 3         |
| 2.3.2.                   | <p><b>DDK</b></p> <p>DB berichtet:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Es gibt Schwierigkeiten mit der Organisation der StV. Das Co-Präsidium, das im Sommer 2020 gewählt wurde, ist zurückgetreten. Die Neubesetzung wird angegangen.</li> <li>- Es gibt immer wieder Differenzen mit der Departementsleitung. Das DDK scheint momentan</li> </ul>  |  | Information | 3         |

|        |  |  |             |   |
|--------|--|--|-------------|---|
|        | <p>allgemein an personeller/persönlicher Überforderung zu leiden.</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Eine Umfrage zu den Auswirkungen von Corona auf die DDK-Studierenden wurden gestartet. Hauptaugenmerk liegt auf dem Wegfall des Präsenzunterrichts resp. Dem Wechsel auf Hybrid-Unterricht, da dies im Theater und im Tanz nicht gut funktioniert. Viele Studierende überlegen, sich im nächsten Semester zu pausieren oder ganz auszusteigen. Im MA und im BA sind 50 Prozent der Kolleg*innen kurz davor, ein Urlaubssemester zu absolvieren. Das hätte weitreichende Konsequenzen auf die einzelnen Module aufgrund mangelnder Teilnehmer*innen. Das setzt die Leitung unter Druck, weil sie darauf reagieren müssen.</li> </ul>   |  |             |   |
| 2.3.3. | <p><b>DFA</b></p> <p>JS berichtet:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Treffen mit der Departementsleiterin hat stattgefunden. Es ging um die hierarchische Struktur der ZHdK. Sie sieht darin ein Problem, was bemerkenswert ist.</li> <li>- Bis jetzt scheint es sich nicht abzuzeichnen, dass viele ein Urlaubssemester antreten wollen. Ursprünglich wurde das von uns auch als mögliches Problem aufgefasst, da die Departementsleitung die Information zur Möglichkeit des Urlaubssemesters gar nicht erst versenden wollte, aus Angst vor zu vielen Eingaben. VERSO konnte sie dazu drängen, die Info doch zu verschicken.</li> <li>- Ergänzung Giuliana Dridi: Es gibt ein Problem im BA, wo Studierende drei Jahre in der gleichen Klasse bleiben. Es gibt Studierende, die sich nicht gut mit ihren fix zugeteilten Dozierenden verstehen, was zu Schwierigkeiten führt. Wir sind dabei, hier zu vermitteln.</li> </ul>   |  | Information | 3 |
| 2.3.4. | <p><b>DKV</b></p> <p>LAG berichtet:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- M_m ist ein grosses Thema. Zum Austausch, den es unter den Mitwirkungsständen gab, haben wir eine Zwischenvernehmlassung verfasst. Darin beziehen wir zu allen aktuellen M_m-Konzepten im DKV Stellung. Das wird jetzt im Departement diskutiert und miteinbezogen. Nächste Woche wird es dazu einen Austausch geben für und mit den Studierenden. Wir hoffen auf viele Teilnehmende.</li> <li>- Wir haben regelmässige Austauschtreffen mit der Departementsleitung.</li> <li>- Bei den Urlaubsgesuchen scheint sich bei uns keine Häufung abzuzeichnen. Da die Frist aber verlängert wurde, kann sich das auch noch ändern.</li> <li>- Raumverantwortungskonzept für die Ateliers im BA wurde ausgearbeitet. Es gab Probleme mit der Ordnung und liegengelassenen Gegenständen von Alumnae. Projekt wurde abgeschlossen und wir konnten mit der Studiengangsleitung aushandeln, dass wir für unsere Arbeit entschädigt werden. Wen andere Studiengänge</li> </ul> |  | Information | 3 |

|                        |   |  |             |           |
|------------------------|---|--|-------------|-----------|
|                        | ähnliche Probleme mit den Ateliers hat, stehen wir gerne für einen Austausch zur Verfügung.   |  |             |           |
| 2.3.5.                 | <p><b>DMU</b></p> <p>Samuel Schmitt berichtet:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Zwei neue Gesichter in der StV-DMU: Adèle Chavanne und Laura Moser. Adèle wird ebenfalls den Platz von Samuel im StR einnehmen.</li> <li>- Im Februar steht eine kleine M_m-Klausur für Studierende an.</li> <li>- Es gibt zwei laufend FiKo: ICST und Jazzgesang.</li> <li>- Wir sind dabei, die vielen Übungsräume im Keller angenehmer und schöner zu gestalten.</li> <li>-</li> </ul> <p><i>18:50: Julia Hodel stösst dazu.</i><br/> <i>Stimmberechtigte SR neu: 25</i><br/> <i>Absolutes Mehr unverändert: 13</i></p>  |  | Information | 3         |
| <b>2.4. Hochschule</b> |   |  |             | <b>11</b> |
| 2.4.1.                 | <p><b>Hochschulleitung</b></p> <p>DB: Keine aktuellen News.</p>   |  | Information | 3         |
| 2.4.2.                 | <p><b>#KoDU / EP-Stab</b></p> <p>BR berichtet:</p> <p>a) KoDu</p> <p>DB berichtet:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Bericht zur Studierendenbefragung aus dem FS20 liegt vor. Die KoDU hat dazu Stellung begogen. Es wurden noch keine konkreten Massnahmen getroffen, da braucht es noch mehr Engagement von unserer Seite.</li> <li>- Das FS21 soll ebenfalls hybrid durchgeführt werden. Wir müssen da dranbleiben und die Situation genau beobachten.</li> <li>- Die Frist für Urlaubsgesuche wurde auf den 15. Januar verlängert. Insbesondere das DFA ist sehr besorgt. Das DDK hat sich sehr pro Verlängerung ausgesprochen.</li> <li>- DMU und DDK befassen sich aktuell zusammen mit dem Rechtsdienst mit der Frage, was es bedeutet, wenn einzelne Bereiche kaum studieren konnten. Das DMU befürchtet, dass einzelne Studiengänge ausgesetzt werden müssen. Die Stimmung hat sich hier im Vergleich zum FS20 geändert. Damals wolle man um alles in der Welt weitermachen, das DMU ist inzwischen aber sehr kritisch geworden.</li> </ul> <p>SOR berichtet:</p> <p>b) EP-Stab</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Die Themen sind fast dieselben wie in der KoDU.</li> <li>- Die wichtigsten Neuigkeiten haben alle per Mail erhalten.</li> <li>- In den Gebäuden gibt es neu eine Lautsprecherdurchsagen, die auf die Maskenpflicht hinweist.</li> </ul> |  | Information | 5         |

|        |  |  |             |   |
|--------|--|--|-------------|---|
| 2.4.3. | <p><b>HSV</b></p> <p>BR berichtet:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Diskussionsveranstaltung zur Kooperation SISD in China findet am nächsten Montag, 14.12., statt und wird von der HSV organisiert. Momentan sind 90 Personen angemeldet, darunter extrem wenig Studierende. Das ist sehr schade, es wäre gut, wenn noch weitere Studierende dazukommen, um TDM mit kritischen Fragen zu löchern. Aus Sicherheitsgründen findet die Diskussion als Webinar nur intern statt und man muss sich anmelden. Man kann auch anonym Fragen stellen.</li> <li>- Es wurden diverse Vernehmlassungen an die HSL weitergeleitet, u.a. zu M_m, Kommunikationskonzept, Dossierordnung.</li> </ul> |  | Information | 3 |
|--------|--|--|-------------|---|

|           |                     |          |
|-----------|---------------------|----------|
| <b>3.</b> | <b>Projektfonds</b> | <b>0</b> |
| 3.1.      | Anträge             |          |
| 3.2.      | Abschlussberichte   |          |

|           |   |  |             |           |
|-----------|---|--|-------------|-----------|
| <b>4.</b> | <b>Workshop «Evaluation der Kommunikationskanäle von VERSO»</b>   |  |             | <b>65</b> |
| 4.1.      | <p><b>1. Einführung</b></p> <p><i>19:00: Julia Hodel verlässt die Sitzung.<br/>Stimmberechtigte SR neu: 24<br/>Absolutes Mehr unverändert: 13</i></p> <p>JS begrüsst zum zweiten Teil der heutigen Sitzung. Es geht um die gesamte Kommunikation innerhalb der und von den Organen von VERSO.</p> <p>Ablauf dieser Workshops:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Nach einer Einführung von JS folgt eine individuell auszufüllende Umfrage,</li> <li>- eine Diskussion in vier Breakout-Sessions und</li> <li>- ein Zusammentragen der Ergebnisse und Fazit am Schluss im Plenum.</li> </ul> <p>Aktuelle Kommunikationskanäle und Merkmale zusammengefasst:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Hauptkommunikationskanal nach aussen (innerhalb der ZHdK) ist E-Mail</li> <li>- VERSO-Website dient als zusätzlicher Kommunikationskanal, wurde im Sommer 2020 neu gestaltet</li> <li>- Bindeglied zwischen Website und Mailverkehr ist der Newsletter</li> <li>- Zusätzlich: Aktivitäten zu Studien-/Semesterbeginn, Give-Away/Welcome-Bag, Plakate</li> <li>- Im Sommer 2020 wurde eine neues VERSO-Logo eingeführt, um das visuelle Profil zu schärfen</li> </ul> |  | Information | 10        |



|      |   |  |             |    |
|------|---|--|-------------|----|
|      | <ul style="list-style-type: none"> <li>- Mitwirkung kann nur funktionieren, wenn sich alle Studierenden miteinbezogen fühlen. Deshalb ist die Kommunikation zentral.</li> <li>- VERSO wird zur Hauptsache von den Studierenden finanziert, so müssen wir den Studierenden und der ZHdK gegenüber auch Rechenschaft ablegen</li> <li>- Meldungen und Hinweise aus den Departementen gehen meistens per E-Mail an</li> <li>- Physischer Briefkasten in der Eingangshalle Toni-Areal steht als alternatives Instrument zur Kontaktaufnahme zur Verfügung</li> <li>- Damit VERSO arbeiten kann, müssen laufen neue Studierende für die Mitarbeit begeistert werden können</li> </ul>  |  |             |    |
| 4.2. | <p><b>Individuelle Umfrage</b></p> <p>Die Ergebnisse wurden mit SurveyMonkey gesammelt und sind bei VERSO-HS/KOM abgelegt.</p> <p>19:32: Meret Jans verlässt die Sitzung.<br/>         Stimmberechtigte SR neu: 23<br/>         Absolutes Mehr neu: 12</p>  |  | Diskussion  | 10 |
| 4.3. | <p><b>Erläuterungen zu den Gruppen</b></p> <p>30 Minuten sind für die Diskussion in Gruppen eingeplant. Die folgenden Gruppen werden gebildet:</p> <ol style="list-style-type: none"> <li>1. <b>Kommunikation der StV</b><br/>Soraya Thashima Rutschmann (Moderation), Adèle Chavanne, Florian Pezzatti, Laura Gubler, Noé Freuler</li> <li>2. <b>Website</b><br/>Bastian Riesen (Moderation), Basil Truninger, Natasha Sebben, Nikos Radounislis, Samuel Schmitt, Leo Brennauer</li> <li>3. <b>Reichweite</b><br/>David Bircher (Moderation), Mirjam Blanka Inauen, Flurina Zehnder, Fynn Malte Schmidt, Gianna Rovere, Giuliana Dridi, Helena Klein</li> <li>4. <b>Nachwuchs/Arbeiten bei VERSO</b><br/>Eduardo Hernandez (Moderation), Fredrik Vestergaard, Henrik Lebender, Mathis Ebner</li> </ol> |  | Information | 5  |
| 4.4. | <p><b>Breakout Sessions</b></p> <p>Die vier Sessions werden separat aufgezeichnet und durch JS im Nachgang zur Sitzung ausgewertet. Daraus wird eine Entscheidungsgrundlage für seine Nachfolge in der KOM-Verantwortung von VERSO-HS erstellt.</p>   |  | Diskussion  | 30 |
| 4.5. | <p><b>Plenum</b></p> <p>Zusammentragen und Fazit</p> <ol style="list-style-type: none"> <li>1. <b>Kommunikation der StV</b></li> </ol>  |  | Diskussion  | 10 |

SOR berichtet:

- Wir waren in der Diskussion leider nur Teilnehmende aus drei Departementen, so ist wohl kein vollumfängliches Bild entstanden
- Input aus dem DMU: Idee eines Feedback-Kaffees. Eine Person aus der StV lädt eine Studierende auf einen Kaffee ein. So gibt es direktes Feedback im Tausch gegen einen Kaffee.
- Wir haben über Mails gesprochen. Die Mailflut herrscht an der ZHdK vor, da gehen Dinge verloren. Chats helfen, aber auch nicht immer, wenn man sich nicht persönlich kennt.
- VERSO-HS: Kommunikation zwischen StV und StR oder SR funktioniert gut. Was von Seiten der StV nicht gut kommuniziert ist: Dass die Studierenden nicht wissen, dass man da auch einfach mal hineinschauen kann.
- Gremien allgemein: Von denen weiss man erst, wenn man bei VERSO mitwirkt, davor nicht. Das ist auch eine Frage, die uns beschäftigt hat – wir sind aber nicht sicher, ob das schlimm ist.

## 2. Website

BR berichtet:

- Bei Kreisen, die nicht bei VERSO aktiv sind: Website wird nicht häufig genutzt. Beliebter ist sicher der Marktplatz, er könnte aber noch besser beworben werden als «das Blackboard der ZHdK». Es müsste selbstverständlich sein, dass man z.B. sein WG-Zimmer dort auch ausschreibt. Das würde schön Traffic bringen.
- Wir haben die Möglichkeit einer «Gameifizierung» besprochen, z.B. interaktive Aktionen wie eine Ostereiersuche, die die Website immer wieder in Erinnerung rufen. Oder Möglichkeit eines Boards, wo man random Sachen posten kann, analog 20min-Schatzkiste.
- Das Konzept der Home-Page ist nicht ganz klar: Wie werden diese Kacheln angeordnet?
- Es wäre gut, wenn die neuen Posts auch in einer Timeline dargestellt werden können, um nachzuerfolgen, was wann gepostet wurde.
- Der Umgang mit Tags ist etwas unklar: Sie könnten übersichtlicher zur Nutzung gestellt werden.
- Ergänzung Nikos/LB: Es werden oft alte und neue Postings durchmischt. Da könnte man noch besser trennen zwischen «News» und «Archivdaten», die wichtig sind, aber immer gleich bleiben.
- Ergänzung Samuel Schmitt: Auf der Home-Page gibt es nur ein einziges Bild. Man könnte meinen, dass das «VERSO» ist, was man dort sieht, obwohl es nicht aussagekräftig ist. Grundsätzlich könnten noch mehr Bilder gezeigt werden.

## 3. Reichweite

Giuliana berichtet:

- Wir haben über Mail und über die hohe Wirksamkeit von Mund-zu-Mund-Propaganda gesprochen.
- Idee: Tutor\*innen aus den Klassen bestimmen, die VERSO-Informationen in ihren Klassenchats weiter teilen.
- Am einfachsten ist es sicherlich, wenn man Personen selbst kennt, um Informationen weiterzutragen.
- Ergänzung DB: Wir haben wieder mal festgestellt, dass VERSO komplexe Strukturen hat. Das effektive direkte Eingehen und Diskutieren mit Studierenden ist sehr wichtig.

#### 4. Nachwuchs/Arbeiten bei VERSO

EH berichtet:

- Für Neumitglieder und Nachwuchs sind vor allem persönliche Gespräche wichtig.
- Der Briefkasten, Instagram, Mail und Website sowie Formate wie der Stammtisch sind als Eintrittstore gut – aber entscheidend sind die persönlichen Gespräche, um Menschen zur Mitarbeit zu motivieren.
- Wir haben die Entlohnung angesprochen: Das ist ein Vorteil, da man sich z.B. nicht zwischen Job oder VERSO-Mitarbeit entscheiden muss. Dies hat eine gewisse Anziehungskraft, aber es birgt auch die Gefahr, dass man Leute anlockt, die das ausnutzen aka mit möglichst wenig Engagement möglichst viel Geld aus VERSO herauspressen wollen. Da muss man einfach gut kontrollieren, wer reingeht und wer lange drinbleibt.
- Wir haben uns darüber unterhalten, wie man sich bei VERSO engagieren kann. Vielen ist die Struktur von VERSO gar nicht bekannt. Es ist zwar viel Motivation oder Engagement vorhanden – aber man weiss nicht, wo man einsteigen soll.
- Wir haben darüber gesprochen, wie man eine Überbesetzung von Gremien (z.B. der StV) verhindern kann. Der Lohn kann hier auch ein Steuerungsinstrument sein: nur gewisse Menschen entlohnen, nur in gewissen Zeiträumen vor den Sitzungen oder, bei Unterbesetzung auch die Möglichkeit, mit der Entlohnung werben zu können.
- Kurz haben wir uns auch auf die Website unterhalten: Ein Quicklink auf der ZHdK-Hauptseite wäre sehr nötig. Wenn man auf «Was ist VERSO» klickt, erhält man nur eine Wall of Text. Da möchten wir anregen, dass bspw. auch ein Organigramm aufgeschaltet würde. Die Kontakt-Angaben könnten ebenfalls noch präsenter sein.
- Zuletzt haben wir über die Kommunikation bei den VERSO-Aktiven gesprochen. Es ist dafür ein Handbuch im Entstehen.
- Idee: Elektronischer Kalender für das Smartphone mit den wichtigsten VERSO-Veranstaltungen.

#### 5. Varia

|     |   |  |             |  |
|-----|---|--|-------------|--|
| 5.1 | LB erinnert die SR daran, den Rapport frühzeitig einzureichen, damit die Lohnzahlung im Dezember rechtzeitig erfolgen kann.   |  | Information |  |
| 5.2 | JS erwähnt, dass die ZHdK gemäss TDM «eine geführte Hochschule» und gemäss Swetlana Heger «extrem hierarchisch» sei. Swetlana würde es gern sehen, wenn das Thema von den Studierenden diskutiert würde. Dies könnte für eine der nächsten Sitzungen des SR traktandiert werden.                    |  | Information |  |
| 5.3 | BR verabschiedet sich vom SR in sein Urlaubssemester. Er bedankt sich beim SR und hat die Entwicklung als sehr gelungen wahrgenommen. Mitzuerleben, wie die Diskussionen lebendiger würden, sei sehr schön.<br><br>DB bedankt sich bei BR für seine Arbeit in den «gefühlten letzten zwölf Jahren». |  | Information |  |

| 6. Nächste Sitzungen |  |  |             |  |
|----------------------|--|--|-------------|--|
| 6.1.                 | SR 17 vom 11. März 2021<br>SR 18 vom 6. Mai 2021 |  | Information |  |

| 7. Verabschiedung |   |  |             |  |
|-------------------|---|--|-------------|--|
| 6.1.              | DB bedankt sich bei der Runde und verabschiedet die SR zu den Jahresendfeierlichkeiten.<br><br>Die Sitzung wird um 20:36 Uhr geschlossen. |  | Information |  |

- Farbkodierung:

- Beschluss
- Protokollarische Anmerkungen
- To Do
- Hinweis auf weiterführende Dokumente

- Abstimmung 0/0/0 bedeutet Ja/Nein/Enthaltung
- ATP Administratives und Technisches Personal
- BaKo Bachelorkonferenz
- DDE Departement Design
- DDK Departement Darstellende Künste
- DFA Departement Fine Arts
- DKV Departement Kunst und Vermittlung
- DK Departementskonferenz
- DMU Departement Musik
- FS Frühlingssemester
- GO Geschäftsordnung
- HRM Human Resource Management
- HS Herbstsemester
- HSL Hochschulleitung
- HSV Hochschulversammlung
- M\_m Major\_minor (Studienmodell)

- MV Mitgliederversammlung
- PRAES Co-Präsidium
- SISD Shenzhen International School of Design
- SSWZ Stiftung für Studentisches Wohnen Zürich
- StR Studierendenratsitzung
- StV Studierendenversammlung
- StVs Studierendenversammlungen
- SR Semesterrat
- TDM Thomas D. Meier (Rektor)
- VID Vertiefung Industrial Design
- WOKO Studentische Wohngenossenschaft Zürich